



N° 2572
lundi 12 au lundi 19 janvier 2026
Édition(s) : Edition Principale
Page 51
303 mots - 1 min



LUNDI 19 JANVIER

SÉRIE - TF1 - 21 H 10 - LE DIPLÔME - LYCÉE POUR ADULTES

Est-ce que ça existe vraiment ?

La série Le Diplôme a pour décor un lycée où des adultes viennent étudier en vue de passer le baccalauréat. Il est inspiré d'un établissement existant. Explications.

UNIQUE EN SON GENRE

Lorsqu'on a plus de 18 ans mais pas le bac, comment réussir à décrocher ce diplôme ? Généralement, les candidats se tournent vers des cours par correspondance ou une formation continue. Mais il existe une autre solution, le lycée d'adultes de la ville de Paris, situé 132 rue d'Alésia, dans le XIVe arrondissement. Cet établissement est le seul lycée public, en France, à proposer un cursus spécifique aux adultes, allant de la seconde à la terminale.

CONDITIONS D'INSCRIPTION

Le lycée d'adultes de Paris peut accueillir près de 300 élèves, du lundi au vendredi, de 18 h à 22 h, et le samedi, de

9 h à 13 h. L'établissement compte trois classes de seconde et autant de première et de terminale. La première étape à franchir pour chaque candidat est celle du questionnaire à remplir pour indiquer ses motivations, le temps dont il dispose pour mener à bien ce projet... Le postulant est ensuite convoqué pour passer tests et entretien.

ORGANISATION DES COURS

Comme dans un lycée classique, les «auditeurs» suivent leurs cours en présentiel, ont des devoirs sur table, des épreuves de bac blanc, des conseils de classe et des bulletins de notes. Dans cet établissement, financé par la ville de Paris, les cours sont assurés par des professeurs de l'Éducation nationale et

quelques enseignants contractuels.

TAUX DE RÉUSSITE

Les taux de réussite au bac des adultes de ce lycée sont généralement plus bas que les taux nationaux moyens des candidats «classiques». À titre d'exemple, le ministère de l'Éducation précise que 96,4 % des candidats au bac général ont obtenu leur diplôme en 2025. Au lycée d'adultes, le résultat se situe entre 60 et 70 % selon les années. Cette différence s'explique en partie par les profils hétérogènes de candidats qui doivent aussi concilier travail, famille et études. ■



Par Sandra Karas

